

# **BIENVENUE**

Après plusieurs essais de newsletter pour l'antenne des bénévoles lyonnais WWF, la première voit enfin le jour.

Elle sera pour nous l'occasion de faire un point trimestriel sur nos actions passées et à venir, sur Lyon et dans le reste du monde, de Paris à Toulon jusqu'aux actualités internationales de la fondation.

Depuis le début de l'année, les antennes se sont activées sur différents thèmes et ont relayé activement les programmes du WWF. Cette lettre est l'occasion d'en présenter certains.

Cette lettre nous semble indispensable pour créer ou recréer le lien avec les bénévoles rhônalpins, et maintenir une dynamique tout au long de l'année. Cette synergie ne peut exister sans votre soutien à tous. N'hésitez donc pas à nous soumettre vos idées, commentaires, témoignages, photos ou articles à abenevolelyon@gmail.com ou antennebenevole-lyon@wwf.fr

# **BILAN DE L'ANNEE 2014**

Agenda

## Salon Mahana - Février 2014

L'antenne bénévole de Lyon a participé au salon du Tourisme Mahana.

A cette occasion, dix bénévoles se sont relayés du 7 au 9 février, constituant une belle équipe dynamique et efficace. L'objectif de la présence du WWF sur le salon, était de promouvoir les



gîtes pandas et le Pandathlon 2014. Mais aussi de vendre nos produits et sensibiliser le grand public à notre campagne en faveur de la protection des tigres (signature de pétitions). C'est ainsi, qu'en trois jours, nous avons gagné 545€ de recettes et recueilli près de 170 signatures.

Un grand merci à l'ensemble des bénévoles! Alexandre-Gabriel JANVRIN

## Temps des cerises – les 14 et 15 juin 2014

La quatrième édition du Temps des Cerises s'est déroulé les 14 et 15 juin sur la Place Nautique et le Quai Rambaud sous le signe du développement durable, des déchets ou encore de la biodiversité.

Les visiteurs ont ainsi pu retrouver l'équipe du WWF autour de leur stand informations et animations. La sensibilisation a été axée cette année autour de la consommation locale et le gaspillage alimentaire avec un **Disco jus de fruits** réalisé à partir d'invendus de marché ou supermarché. Une vingtaine de litres de smoothie ont ainsi été distribués. Côté des enfants, **l'atelier empreintes** et le **jeu de l'Oie** étaient présents sur la place Nautique, ainsi que notre **mascotte Panda** pour des **photos** « **Ecofriendly** ».

## Sensibilisation à Chazay d'Azergues - 20 juin 2014

En fin d'année 2013, une institutrice de Chazay d'Azergues nous avait sollicités pour bénéficier d'une animation sur les thèmes de l'eau et des espèces menacées.



Le 20 juin 2014, ses 24 élèves de CE2 ont ainsi fait la connaissance de 3 animatrices bénévoles, Alexia, Vanessa et Camille. Après un temps de présentation du WWF et ses actions, 3 groupes se sont répartis sur les 3 ateliers : Atelier Empreintes, Jeu de l'Oie WWF et Atelier Empreinte Eau.

En tournant toutes les 30 min sur les 3 ateliers, l'ensemble des élèves ont ainsi pu découvrir les **espèces animales menacées de France** et leurs empreintes, à taille réelle. Tous sont repartis chez eux avec une empreinte moulée dans l'argile de l'animal de leur choix (Ours, Lynx, Loup, Chouette Effraie, et même Tortue d'Hermann).

Ils ont pu calculer leur consommation journalière d'eau et réfléchir à des actions simples à faire chez eux pour la réduire. Pour se défouler, en parcourant les cases du jeu de l'Oie WWF, les enfants ont pu tester leurs connaissances sur les animaux et l'environnement et remporter le lot de Ranger en terminant le jeu.

Les enfants et l'enseignante étaient ravis de leur après-midi passé sous le signe de la protection de l'environnement par des activités variées et ludiques, les animatrices aussi.

Alexia PIERNOT

## Pandathlon à St Gervais les Bains - les 22 et 23 juin 2014

Pour la 5ème édition de son **défi éco-sportif**, Le WWF France a choisi un de nos joyaux en termes de Biodiversité : le Mont-Blanc. On ne pouvait pas rêver d'un plus beau cadre pour souffler les **5 bougies** du **Pandathlon** ! Et c'est avec une grande émotion que nous avons partagé ce week-end inoubliable à vos côtés !

Dépassement de soi, partage et ambiance festive ont été les maîtres mots

de ce week-end inoubliable...





# **DU COTE DES ANTENNES**

Paris: Earth Hour- 23 mars 2014



C'est une première : grâce à une association d'un nouveau genre, **Spider-Man** sera le premier Super-Héros ambassadeur d'Earth Hour, le mouvement planétaire organisé par le WWF, porteur d'un message qui encourage chaque individu à utiliser ses pouvoirs pour devenir un **Super-Héros au service de notre planète.** 

Marche pour le Climat – 21 septembre 2014



A New York, Londres, Berlin ou encore **Paris**, le 21 septembre **des milliers de voix** se sont élevées pour démontrer qu'un meilleur avenir est possible par des engagements.

# DU COTE DU WWF

De bonnes nouvelles...

Une victoire pour la planète : SOCO n'explorera pas dans le parc des Virunga



Après TOTAL en mai 2013, c'est au tour de la multinationale londonienne Soco International PLC d'annoncer ce jour son engagement à cesser toute opération au sein du plus ancien Parc national d'Afrique mais également à se retirer de tous les autres sites classés au patrimoine mondial de l'Unesco.

« Aujourd'hui est une victoire pour notre planète et pour les bonnes pratiques des entreprises. Ce succès est <mark>le résultat du trava</mark>il des fonctionnaires du gouvernement, des militants en RDC et de tous les autres sympathisants à travers le monde qui se sont réunis pour aider à éliminer cette menace dans les Virunga », a déclaré Marco Lambertini, directeur général du WWF International. « Il est maintenant temps pour le gouvernement de la RDC de réaffirmer sa conviction que les Virunga ont une valeur universelle exceptionnelle pour l'humanité annulant toutes les concessions pétrolières chevauchant les limites du parc tel que cela a déjà été demandé par l'UNESCO. »

Plus d'infos sur

...Et de moins bonnes Overshoot day – 19 août 2014

A partir de ce jour, la population mondiale a consommé l'intégralité des ressources à sa disposition pour toute l'année 2014.



L'humanité a d'ores-et-déjà dépassé son quota en ressources naturelles pour l'année, soit un jour plus tôt qu'en 2013. Le WWF tient à signaler qu'à partir d'aujourd'hui, nous sommes « dans le rouge » et que nous entrons en situation de déficit écologique, selon les données recensées par le Global Footprint Network, une organisation internationale de recherche environnementale.

Tous les ans, l'ONG Global Footprint Network calcule « le jour du dépassement » : la date à laquelle l'empreinte écologique de l'humanité dépasse la biocapacité de la planète à savoir sa capacité à reconstituer les ressources de la planète et à absorber les déchets, y compris le CO2. Cette date symbolise ainsi un budget disponible épuisé pour l'année.

Depuis 2000, ce dépassement ne cesse d'avancer, selon les calculs réalisés par le Global Footprint Network, passant du 1er octobre en 2000 au 19 août cette année.

www.wwf.fr

## Rapport vivante 2014

En septembre 2014, le WWF a publié son dernier rapport Planète Vivante.

Une chute de plus de moitié des populations mondiales d'espèces sauvages en l'espace d'à peine quatre décennies : tel est le constat auquel aboutissent les calculs du Rapport Planète Vivante 2014 du WWF.

Ce déclin continu de la vie sauvage souligne plus que jamais la nécessité de solutions durables pour mettre fin à une véritable hémorragie planétaire.



Le Rapport Planète Vivante 2014 montre parallèlement que l'Empreinte écologique (indicateur exprimant la demande de ressources naturelles de la part de l'humanité) poursuit sa tendance à la hausse. Si l'érosion de la biodiversité et le maintien d'une empreinte insoutenable menacent tous deux les systèmes naturels et le bien-être humain, ils nous invitent aussi à prendre des actions pour inverser les tendances à l'œuvre.

# **AGENDA**

#### 4 novembre 2014 - 18h

Atelier débat « Ville durable » pour les gens de l'éco quartier Confluence, jeux pour les enfants

Eco quartier Lyon Confluence

#### 11 décembre 2014 - 19h

Soirée film/débat suivi d'une session ventes de fin d'année, animation pour les enfants autour d'une petite collation

Maison des associations du 4ème arrondissement de Lyon

#### **Juin 2015**

Temps des cerises 2015 : stand WWF info, vente, animations, Disco salade Lyon Confluence

## Printemps-Eté 2015

Chantier éco nettoyage

#### **Juin 2015**

Projet de sensibilisation à l'environnement dans une école de St Martin en Haut

#### 8 décembre 2015

Fête des lumières; Lyon Confluence